
记得二十年前的那个红五月，我

曾亲眼见证了 《东方体育日报》 的诞

生。这份脱胎于《体育导报》和《新民体

育报》的全新报纸，按照“办一份给男

人看的报纸”的办报理念，坚持正确的

舆论导向， 传播年轻读者喜爱的体育

资讯和知识，寓时事、健身、时尚、娱乐

于一体，为广大体育工作者、爱好者提

供了精神食粮。近年来，报社更是与时

俱进，除纸媒外还开设了网络版、微信

公众号、微博、新闻客户端等，形成了

体育报道的全媒体平台。 今天，《东方

体育日报》 已然从一家地方小报发展

成为立足上海， 幅射长三角及华东地

区， 影响力遍及国内外的中国大众化

媒体中唯一的综合性体育类日报，其

读者面早已走出男人圈， 覆盖了男女

老少。

作为一名上海体育人，《东方体育

日报》既是良师，更是挚友。

令我难忘的是， 在我担任上海市

乒乓球协会主席后，“东体” 报人给予

乒乓球这项在我国群众性最广的运动

项目予以特别的关爱， 不仅对乒乓球

赛事和活动进行了大量宣传和报道，

还直接参与了乒乓球比赛的主办。 在

报纸创办当年， 报社即与市乒协举办

了以报纸名冠名的上海市中小学生暑

期乒乓球比赛。 至今比赛持续举办近

二十载，丰富了学生的暑期生活，深受

全市青少年乒乓球爱好者的欢迎，已

经成为中小学生每年暑假企盼的一次

“欢乐乒乓嘉年华”。

更令我感动的是， 在 2019 年为

庆祝建国七十周年， 市乒协在举办系

列庆祝活动时，特别邀请《东方体育日

报》联合主办“我与国球乒乓的情怀”

征文活动，并将优秀征文刊登报端。为

期两个月的征文活动中， 主办方收到

了近百篇来稿。广大乒乓球工作者、爱

好者有感落笔，以文抒情，通过参加乒

乓球运动表达了他们对伟大祖国的热

爱和祝福，在社会上产生了积极反响，

成为市乒协庆祝系列中最为出彩的活

动之一。

幸运的是，通过《东方体育日报》

这个平台， 我还结识了更多的乒乓球

爱好者，进行了广泛的互动和交流。去

年东京奥运会期间， 我收到了与报社

结对的金山朱泾第二小学乒乓球队小

队员的来信， 咨询如何在学习之余打

好乒乓球，做到学习打球两不误。我在

给学生回信的同时， 还赠送给小队员

们由我主编的乒乓球书籍和画册，并

荣幸地收到了他们的感谢信。 真该感

谢报社这位“红娘”，拉近了市乒协与

乒乓球爱好者之间的距离， 为上海群

众性乒乓球运动的发展作出了贡献！

大道如砥，初心如磐。 在庆祝《东

方体育日报》创刊二十周年之际，我衷

心地祝福“东体”报人乘风破浪，且歌

且行。如同诗圣杜甫所言：庾信文章老

更成，凌云健笔意纵横。用更多的精彩

文笔，讴歌我们体育的新时代。

人们常说， 美好的
回忆如同品尝一壶醇香
的好酒，小嘬入口，便是
记忆连翩， 满满的愉悦
感。 我和 《东方体育日
报》 二十年难忘的交往
和友情，大概就属此例。
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从2000年悉尼奥运会到现在 ，在

20余年的岁月里， 我从一名运动员转

型为一名体育工作者。 在我退役转型

的道路上，《东方体育日报》 一直陪伴

着我，是我转型成长的良师益友。

在运动员时期， 我所参加的历次

大赛，《东方体育日报》都会及时报道，

记录了我运动员时期的精彩与难忘。

现在回看起那些报道， 依然让我回味

无穷。

退役后，我开始从训练场、赛场到

职场的人生转型。 记得我退役后的第

一个正式岗位是市体育局青少年体育

处副处长。 当时的分管副局长郭蓓和

青少处处长胡红想要加强青少年体育

的宣传工作，《东方体育日报》 成为了

这项工作的有力推动者。 2014年，上海

市体育局青少处携手 《东方体育日

报》，打造了“上海市青少年体育微信”

这一面向全市的青少年体育宣传平

台。 在这之后，上海各项青少年体育赛

事、活动、重要会议等场合，都有《东方

体育日报》记者的身影。

后来， 我回到了上海市射击射箭

运动中心工作， 一开始负责的是上海

市射箭协会的工作。 虽然射箭和射击

项目都属于同一个中心单位， 但对我

来说，不论是射箭项目，还是开展协会

工作，都是新的挑战。 让我感动的是，

《东方体育日报》对于射箭项目也非常

支持，每次协会开展赛事活动，报社都

会安排记者来进行采访报道。 《东方体

育日报》的专业宣传，对于射箭项目的

推广与发展起到了积极的作用。

再后来，我受组织安排，来到了上

海市竞技体育训练管理中心自剑中心

担任书记，分管上海现代五项队。 上海

现代五项队是一支有着光荣传统与辉

煌历史的运动队， 运动成绩始终在全

国保持领先， 涌现出了一大批优秀的

运动员为国争光。 但是，这个项目的影

响力有限，知道和熟悉的人并不多，从

而导致项目的后备人才偏少。 因此，发

展好现代五项运动， 就更离不开媒体

的支持。 虽然我工作的地点从市区来

到了崇明，但《东方体育日报》依然很

支持我的工作。 尽管现代五项相对来

说是个冷门项目， 但是 《东方体育日

报》依然对这个项目大力支持。 去年的

全运会上，《东方体育日报》 的特派记

者丁荣、 李一平在忙碌的大赛报道中

专门到场采访现代五项比赛， 对夺得

优异成绩的上海运动员罗帅、李澍寰，

以及功勋教练员曹忠荣进行了深度报

道， 向大家展现了上海现代五项队接

续奋斗、传承辉煌，重返全运会顶峰的

感人故事。

自退役以来， 我还有幸被选举为

上海市人大代表， 参与到每年的上海

两会。 作为体育界别的人大代表，我从

陌生到熟悉，从熟悉到精心履职，通过

议案， 积极推广青少年体育和自己心

爱的射击运动， 呼吁射击运动走进校

园和社区， 呼吁大家重视射击运动的

后备人才培养。 令我欣慰的是，《东方

体育日报》作为申城专业体育媒体，积

极参与每年的上海两会报道。 每次我

写的议案和建议，都能得到《东方体育

日报》的及时报道。

今年，我又回到了上海市射击射箭

运动中心，担任中心主任。 从运动员退

役到现在，我经历了多个不同的工作岗

位， 现在又回到了我梦开始的地方，将

带领上海市射击射箭运动中心再创辉

煌。 希望陪伴我成长的 《东方体育日

报》， 能够一如既往地关心和支持上海

射击射箭项目的发展， 做出更多深度、

精彩的报道。 最后，祝《东方体育日报》

20岁生日快乐， 宣传更多体育精神、励

志故事，撰写更多精彩文章，为中国早

日成为体育强国贡献新闻力量！
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助推申城射击射箭再攀高峰


